

pels durch Abschaffung des täglichen Opfers und Aufrichtung des Bildes des olympischen Jupiters (des Greuels der Verwüstung) ferner nach einer Dauer von 3 und einem halben Jahre oder 1290 Tagen, die Wiederherstellung des Gottesdienstes durch Judas, den Maccabäer, und bald darauf das Ende des Kriegs mit den Syrern, der mehr als 6 Jahr oder 2300 Tage dauerte, sich ereignete. Das Ende der folgenden 7 Wochen oder 49 Tage trifft auf die Regierung Johannis Hyrcani, der die Befreyung der Juden vom syrischen Joch vollendete, und als der Wiederhersteller des Ansehens ihres Reichs angesehen ward, indem er a. Petav. 3853 — 3874 sich gänzlich von den Syrern unabhängig machte, die Tempel zu Garizim und Samaria zerzerstörte, und sowohl das dahin gehörige Land, als Idumara, wo er die Einwohner zum jüdischen Glauben brachte, und Galliläa mit seinem Staat vereinigte. Er verband, wie seine Vorfahren seit Jonathan, das Hohepriesterthum mit der Einarckenwürde, und könnte daher unter dem Namen des Allerheiligsten (Dan. 9, 24) bezeichnet seyn. Ohnstreitig wollte Daniel unter den 70 Wochen nur gewöhnliche Wochen verstanden wissen, wie denn Preis in der von ihm übersetzten freyen Untersuchung über die 70 Wochen dergleichen annimmt (welche einen Zeitraum von einem Jahr